

## AMAFORE INAUGURA EL ENCUENTRO 2024

- **El SAR cuenta con activos equivalentes a más de 20% del PIB; de los cuales, 86% están invertidos en México, lo que lo convierte en un potencial aliado para la inversión en el desarrollo de infraestructura estratégica para el desarrollo del país.**
- **Existen más de 70 millones de cuentas de ahorro para el retiro, lo que significa que 73% de la población adulta de México tiene una cuenta Afore.**

**Ciudad de México, 13 de noviembre de 2024.-** Esta mañana se inauguró el Encuentro Amafore 2024 que, como cada año, reúne a autoridades y representantes del sector de ahorro para el retiro, así como a conferencistas nacionales e internacionales, quienes, a partir de hoy, profundizan sobre los temas de más importancia para el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), a 27 años de su creación, así como sobre las tendencias de los sistemas de pensiones en el mundo.

El objetivo del Encuentro Amafore 2024 será subrayar que la responsabilidad de la administración y manejo de las cuentas de ahorro para el retiro es, ante todo, con las y los trabajadores, asegurando la protección de su capital y buscando los mejores rendimientos de sus inversiones, para así cumplir con el compromiso de que, en el futuro, puedan tener una mejor pensión. También se discutirán las posibilidades de financiamiento que ofrece el sector de ahorro para el retiro para los proyectos de infraestructura estratégica que impulsarán el desarrollo de México, siempre y cuando signifiquen buenos rendimientos para las y los trabajadores del país.

Guillermo Zamarripa, presidente de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore), destacó que, ante un contexto de cambios, tanto en el ámbito nacional e internacional, existe la necesidad de ajustar el diseño institucional de los sistemas de pensiones para adaptarse a las transformaciones demográficas y económicas globales. Esto sucede ya en diferentes latitudes. “Los países no tienen sistemas basados en un solo componente. Se ha entendido la importancia de combinar, en un mismo sistema, los componentes básico, contributivo, personal y hasta cultural”, señaló Zamarripa.

En este sentido, indicó que México ha avanzado con el componente básico, vía la pensión universal, así como con el componente contributivo que, tras la reforma de 2020, se fortaleció y permitió asegurar la continuidad del sistema, aunque persisten desafíos, como aumentar el ahorro para los trabajadores informales. Ante ello, dijo, la colaboración entre el sector público y privado es crucial para consolidar el sistema.

Sobre la inversión en infraestructura, Zamarripa señaló que el SAR cuenta con activos equivalentes a más de 20% del PIB; de los cuales, 86% están invertidos en México, lo que lo convierte en un potencial aliado para la inversión en el desarrollo de infraestructura estratégica para el desarrollo del país. Afirmó que hay un interés creciente en sectores como energía y transporte, tal como ocurre en países como Australia y Canadá.

Finalmente, subrayó que el sector Afores tiene un sólido compromiso social para fortalecer la confianza y cercanía de los trabajadores con su cuenta de ahorro para el retiro. En este sentido, externó que el sector ha puesto en marcha campañas de comunicación para informar mejor a los trabajadores y por

ello se estará relanzando el sitio web de Amafore, con el objetivo central de mejorar la información y el acceso a ésta.

Mencionó que, hoy en día, existen más de 70 millones de cuentas de ahorro para el retiro, lo que significa que 73% de la población adulta de México tiene una cuenta Afore.

Por ello, el mandato principal de las Afores es invertir con responsabilidad los recursos de los trabajadores para generar buenos rendimientos. Indicó que más del 54% del saldo en activos del SAR son de rendimientos.

A su vez, Jorge Francisco Garduño y Sánchez Castellanos, quien asistió en representación del Señor Abelardo Carrillo Zavala, de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), comentó se ha venido mejorando y debe seguir mejorando. El sistema debe tener en el centro a los trabajadores como principales beneficiarios. Destacó el compromiso desde el sector patronal para que los trabajadores reciban una pensión justa, equitativa y digna.

Óscar Rosado Jiménez, presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), presentó los resultados más relevantes de la Encuesta Nacional de Salud Financiera (ENSAFI) en materia de pensiones. Señaló que la posibilidad para una vida plena descansa en tres bases: salud física, mental y financiera. La salud financiera tiene cuatro pilares, la seguridad, resiliencia, control y libertad financiera. 45% de la población prevé que como principal fuente de ingreso para la vejez los apoyos del gobierno, 64% de continuar trabajando, 11% por inversiones, 25% a partir de renta o venta de bienes o propiedades, mientras que el 47% mencionó que a través de pensión, jubilación, Afore o plan de retiro. Destacó que únicamente 12% de la población adulta (65 o más años) tienen un nivel alto de salud financiera, mientras que el 33% presenta un alto estrés financiero.

Julio César Cervantes Parra, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR), dijo que el SAR ha ido evolucionando a una más robusto, transparente e incluyente, enfocado en el bienestar de los trabajadores. La reforma de 2020 permitió un gran avance al ampliar la cobertura mediante la reducción de semanas de cotización requeridas y poniendo las comisiones de las Afores en el estándar internacional. Gracias a ello, más de 74 mil trabajadores tienen acceso al derecho a una pensión. Mencionó que en 2050 las Afores se convertirán en el principal intermediario financiero del país, por encima de la banca comercial, al administrar recursos superiores al 50% del PIB. Asimismo, señaló que se han invertido cerca de 2 billones de pesos en empresas mexicanas y proyectos que generan empleo y fortalecen la economía, impulsando el desarrollo económico de México.

Finalmente, Héctor Santana Suárez, titular de la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo que la reforma del 2020 se ha traducido en más recursos administrados por el sistema y mejores pensiones para las trabajadoras y trabajadores del país. Este incremento pondrá a prueba la obligación de las Afores que es cumplir con su deber fiduciario. Será necesario encontrar proyectos de inversión adecuados que maximicen la ganancia de los trabajadores. Con ello, dio por inaugurado el Encuentro Amafore 2024.

En este primer día de actividades, se espera la conferencia magistral de James A. Robinson, quien recientemente fue reconocido con el Premio Nobel de Economía 2024, sobre el vínculo entre desarrollo,

libertad individual y prosperidad. Robinson analizará cómo un equilibrio entre el poder estatal y el control de la sociedad civil es esencial para crear sociedades libres y prósperas.